
COMUNE DI PIEVE A NIEVOLE
Provincia di Pistoia

Codice Ente 047013

DELIBERAZIONE N° 30 DEL 21/03/2017

VERBALE DELCONSIGLIO COMUNALE

OGGETTO:  Approvazione Bilancio di Previsione per gli esercizi 2017-2019 .

L’anno 2017 il giorno 21 nel mese di marzo     alle ore 19:39 , nella sala delle adunanze consiliari, 
previa osservanza di tutte le formalità prescritte dalla vigente legge comunale e provinciale, vennero oggi 
convocati a seduta i componenti il Consiglio Comunale.

All'appello risultano:

N.O. COGNOME E NOME (P) PRESENTE
(A) ASSENTE

SCRUT

1 DIOLAIUTI GILDA P

2 PARRILLO SALVATORE P

3 TUCI GIULIA P

4 MAZZEI CLAUDIO P

5 BETTARINI LIDA P

6 MACCIONI BRUNO P X

7 TERRANOVA 
LOREDANA

P

N.O. COGNOME E NOME (P) PRESENTE
(A) ASSENTE

SCRUT

8 MEZZATESTA GIUSEPPE P X

9 TAGLIASACCHI 
DANIELA

P

10 SUZZI MARIO P

11 PANZI FRANCO P

12 DEZIO PIETRO P X

13 PANTANI ROBERTO A

Totale Presenti:  12
Totale Assenti:  1

Assiste il Segretario Comunale Fernando Francione , il quale provvede alla redazione del seguente 
verbale.

Essendo legale il numero degli intervenuti, il Sig./ra  Loredana Terranova                                              
assume la Presidenza e dichiara aperta la seduta per la trattazione dell’oggetto sopra indicato.



Sono  presenti gli Assessori esterni  Pinochi Rossella e Maraia Erminio.

Resoconto integrale del dibattito relativo al presente punto è allegato alla presente.

IL CONSIGLIO COMUNALE

PREMESSO:

-che dal 01.01.2015 è entrata in vigore la nuova contabilità armonizzata di cui al D.Lgs. 
23 giugno 2011 n. 118, integrato e modificato dal D.Lgs. 10 agosto 2014 n. 126;

1. che l’art.  162 del Decreto Legislativo 18 agosto 2000, n. 267, 
così come modificato dal D.Lgs. 10 agosto 2014 n. 126, dispone 
che  gli  enti  locali  deliberano  annualmente  il  bilancio  di 
previsione  finanziario  riferito  ad  almeno  un  triennio, 
comprendente le previsioni di competenza e di cassa del primo 
esercizio del periodo considerato e le previsioni di competenza 
degli esercizi successivi, osservando i principi contabili generali 
e applicati allegati al decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, 
e successive modificazioni;

RICHIAMATO   l'art.  11  del  D.Lgs.  118/2011,  così  come  modificato  ed 
integrato dal D.Lgs. 126/2014, ed in particolare il comma 14 il quale prescrive che a 
decorrere dal 2016 gli enti di cui all'art. 2 adottano gli schemi di bilancio previsti dal 
comma 1 (schemi armonizzati) che assumono valore a  tutti gli effetti giuridici, anche 
con riguardo alla funzione autorizzatoria;

CONSIDERATO che gli schemi armonizzati di cui all'allegato 9 del D.Lgs. 
118/2011 prevedono la classificazione delle voci per missioni e programmi di cui agli 
articoli 13 e 14 del citato D.Lgs. 118/2011 e la reintroduzione della previsione di cassa, 
che costituisce limite ai pagamenti di spesa; 

DATO ATTO che l’unità di voto per l’approvazione del bilancio di previsione 
finanziario armonizzato è costituita dalle tipologie per l’entrata e dai programmi per la 
spesa.

CONSIDERATO che gli enti devono provvedere alla tenuta della contabilità 
finanziaria sulla base dei principi generali,  ed in particolare in aderenza al  principio 
generale n. 16 della competenza finanziaria, in base al quale le obbligazioni attive e 
passive  giuridicamente  perfezionate  sono  registrate  nelle  scritture  contabili  con 
l'imputazione all'esercizio nel quale vengono a scadenza; 

DATO  ATTO pertanto  che,  in  applicazione  del  principio  generale  della 
competenza  finanziaria,  le  previsioni  di  entrata  e  di  spesa  iscritte  in  bilancio  si 
riferiscono agli accertamenti e agli impegni che si prevede di assumere in ciascuno degli 
esercizi cui il bilancio si riferisce ed esigibili nei medesimi esercizi e, mediante la voce 
“di  cui  FPV”,  all'ammontare  delle  somme  che  si  prevede  di  imputare  agli  esercizi 
successivi;

DATO ATTO inoltre che sono iscritte in bilancio le previsioni delle entrate che 
si prevede di riscuotere o delle spese di cui si autorizza il pagamento nel primo esercizio 
considerato  nel  bilancio,  senza  distinzioni  fra  riscossioni  e  pagamenti  in  conto 
competenza e in conto residui;



DATO  ATTO che le  previsioni  di  entrata  e  di  spesa  sono state  allocate  in 
bilancio in base alle richieste dei Responsabili dei servizi e sulla base delle indicazioni 
fornite dall’Amministrazione, tenuto conto delle esigenze dei servizi e degli obiettivi di 
gestione da perseguire per gli anni 2017-2019;

CONSIDERATA  l’attuale  situazione  economica  generale  e  i  notevoli 
cambiamenti a livello normativo che impattano direttamente sul bilancio dell’Ente, che 
hanno portato pertanto alla redazione dello schema di Bilancio di Previsione finanziario 
2017-2019 in un contesto economico-finanziario sempre più complesso;

DATO  ATTO  CHE il programma annuale e triennale delle opere pubbliche 
2017/2019 è stato approvato dalla Giunta Comunale con atto deliberativo n°  106 del 
08/07/2016 e che è stato pubblicato all’albo pretorio online,  così  come prescrive la 
normativa in materia di opere pubbliche; 

VISTA la deliberazione Giunta Comunale n. 165 del 22/12/2016, esecutiva, con 
la quale è stata adottata una variazione al programma triennale delle opere pubbliche 
2017/2019  ed  elenco  annuale   2017,  e  successivamente  approvato  dal  Consiglio 
Comunale con deliberazione n.  26 del  21/03/2017;

RICHIAMATO l’art. 1 comma 424 della Legge n. 232/2016 (legge di bilancio 
2017), in base al quale l’obbligo di approvazione del programma biennale degli acquisti 
di beni e servizi, di cui all’articolo 21 del decreto legislativo 18 aprile 2016, n. 50, in 
deroga alla vigente normativa sugli allegati al bilancio degli  enti  locali,  stabilita dal 
testo unico delle leggi sull’ordinamento degli enti locali, di cui al decreto legislativo 18 
agosto 2000,  n.  267,  e  dal  decreto  legislativo 23 giugno 2011,  n.  118,  si  applica  a 
decorrere dal bilancio di previsione per l’esercizio finanziario 2018.

RICHIAMATO l’art. 1, commi 26 e seguenti, della Legge n. 208/2015 (Legge 
di  stabilità  2016),  così  come  modificato  dall’art.  1  comma  42  della  Legge  n.  232 
dell’11/12/2016 (legge di bilancio 2017) ai sensi dei quali per gli anni 2016 e 2017 è 
sospesa l'efficacia  delle  delibere comunali  nella  parte  in  cui  prevedono aumenti  dei 
tributi e delle addizionali rispetto ai livelli di aliquote o tariffe applicabili per l'anno 
2015, con espressa esclusione per le tariffe della TARI;

RICHIAMATO l’art. 1, comma 169, L. n. 296/06 (Legge finanziaria 2007) ai 
sensi del quale “Gli enti locali deliberano le tariffe e le aliquote relative ai tributi di loro  
competenza entro la data fissata da norme statali per la deliberazione del bilancio di  
previsione.  Dette  deliberazioni,  anche  se  approvate  successivamente  all'inizio  
dell'esercizio  purché entro  il  termine  innanzi  indicato,  hanno effetto  dal  1°  gennaio  
dell'anno di riferimento. In caso di mancata approvazione entro il suddetto termine, le  
tariffe e le aliquote si intendono prorogate di anno in anno.”;

VISTE  le deliberazioni con le quali sono determinati, per l'esercizio 2017,  le 
tariffe, le aliquote d'imposta, le variazioni dei limiti di reddito per i tributi locali e per i  
servizi  locali,  adottate  dalla  Giunta  Comunale  e  dal  Consiglio  Comunale,  come  di 
seguito elencate:



N° DATA OGGETTO

G.C. 9 26/01/2017 Imposta comunale sulla pubblicità e diritti  sulle 
pubbliche  affissioni,  conferma tariffe  per  l'anno 
2017. Tassa comunale per l'occupazione di spazi 
ed  aree  pubbliche,  conferma  tariffe  e   regime 
tributario per l'anno 2017.

G.C 35 16/02/2017 Determinazione prezzo concessione ossari, loculi, 
reltiva chiusura e rimborsi di concessione. Anno 
2017

G.C. 29 16/02/2017 Determinazione  dei  diritti  di  inumazione  ed 
esumazione  ordinaria  delle  salme  del  Cimitero 
Comunale. Anno 2017

G.C. 16 09/02/2017 Determinazione  per  l'anno  2017  dei  diritti  di 
segreteria  del  Servizio  Gestione  Assetto  del 
Territorio  Ex  Art.  10  D.L.  18/01/1993  n.  8 
convertito nella Legge 19/03/1993 n. 68 e diritti 
di  istruttoria  dello  Sportello  Unico  Attività 
Produttive (S.U.A.P.).

G.C 22 09/02/2017 Aggiornamento  anno  2017  Tabelle  Oneri  di 
Urbanizzazione  e  del  Contributo  sul  Costo  di 
Costruzione, ai sensi della L.R. 10/11/2017, n. 65.

G.C. 32 16/02/2017 Determinazione  per  l'anno  2017  dei  diritti  di 
segreteria  e  rimborsi  vari  del  Settore  Tecnico 
Manutentivo,  Pianificazione  e  Gestione  del 
Territorio.

VISTE le deliberazioni al Consiglio Comunale di approvazione dei seguenti atti:

ORGANO N° DATA OGGETTO
C.C 21 21/03/2017 Approvazione  del  Piano  finanziario  finalizzato 

alla determinazione per l’anno 2017 della tariffa 
della  tassa  sui  rifiuti  (cd  TARI),  componente 
dell’imposta unica comunale (IUC)

C.C 22 21/03/2017 Determinazione per l’anno 2017 delle tariffe per 
la  tassa  sui  rifiuti  (TARI)  componente 
dell’imposta unica comunale (IUC)

C.C 18 21/03/2017 Imposta  Municipale  Propria  (IMU) -  Conferma 
aliquote per l’anno 2017.

C.C 19 21/03/2017 Tributo  per  i  servizi  indivisibili  (TASI)  - 
conferma aliquote per l’anno 2017.

C.C 24 21/03/2017 Addizionale  comunale  all’imposta  sul  reddito 
delle persone fisiche: conferma aliquote e soglia 
di esenzione per l’anno 2017.

VISTE inoltre le seguenti deliberazioni:
-  “Destinazione dei proventi delle sanzioni amministrative pecuniarie per violazioni 

al Codice della Strada – art. 208 CDS relative all’anno 2017” - deliberazione Giunta 
Comunale n. 21 del 09/02/2017;

- “Verifica quantità e qualità delle aree fabbricabili da destinarsi alla residenza, alle 
attività produttive e terziarie ai sensi delle Leggi n. 167/82, n. 865/71 e n. 457/78 e 
determinazione del relativo prezzo di cessione”; deliberazione Giunta Comunale n. 



24 del 16/02/2017;
- “Piano  triennale  del  fabbisogno  di  personale  2017-2019  e  piano  annuale  delle 

assunzioni 2017 - deliberazione Giunta Comunale n. 105  del 08/07/2016;
- Piano  triennale  delle  azioni  positive  2015/2017  per  le  pari  opportunità  ai  sensi 

dell’art. 48 del D.Lgs. n. 198 del 11 aprile 2006 - deliberazione Giunta Comunale n.  
331  del  15/10/2015;

- “Piano triennale di razionalizzazione di alcune spese di funzionamento ex art.  1, 
comma  594  e  seguenti  della  legge  finanziaria  2008”  -  deliberazione  Giunta 
Comunale n. 34 del 16/02/2017;

- “Piano delle alienazioni e valorizzazioni immobiliari di cui all’art. 58, comma 1° del 
D.L. n. 112/2008” - deliberazione Consiglio Comunale n. 22 del  12/04/2016;

- “Servizi  a  domanda  individuale  –  Determinazione  del  tasso  di  copertura  in 
percentuale del costo di gestione dei servizi stessi per l’anno 2017 – art. 172 D.Lgs. 
267/2000.” - deliberazione Giunta Comunale n. 28 del 16/02/2017;

- Nomina Responsabile IUC - deliberazione  GC n. 52  del   11/06/2014 e per tutti gli 
altri tributi  G.C. n. 53 del 11/06/2014;

- Rilevazione eventuali esuberi personale –  deliberazione GC n. 30 del 16/02/2017;
- Indennità di funzione al Sindaco, al Vicesindaco, agli Assessori, al Presidente del 

Consiglio Comunale e gettoni di presenza dei Consiglieri – deliberazione GC n. 51 
del 11/06/2014;

- Aree edificabili - Individuazione valori medi e comparti per imposte e tributi per 
l'anno 2017. – deliberazione Giunta Comunale n. 25 del 16/02/2017;

CONSIDERATO  CHE l’Ente  non  risulta  strutturalmente  deficitario,  ai  sensi 
dell’art. 242, comma 1, del D.Lgs. n. 267/2000 e pertanto non è tenuto a rispettare il 
limite minimo di copertura del costo complessivo dei servizi  a domanda individuale 
fissato al 36% dall’art. 243 comma 2 lettera a) del D.Lgs. 267/2000;

VISTA la certificazione rilasciata dal Responsabile del Servizio Risorse Umane  in 
merito al rispetto del vincolo di spesa sul personale di cui al comma 557 dell’art. 1 della 
Legge 296/2006;

RICHIAMATO  l'art.  9  della  Legge  243/2012,  come  modificata  dalla  Legge 
164/2016, in materia di concorso degli enti locali agli obiettivi di finanza pubblica, in 
base  al  quale  gli  stessi  devono  conseguire  un  saldo  non  negativo,  in  termini  di 
competenza,  tra le entrate finali  e le spese finali,  come eventualmente modificato ai 
sensi dell’art. 10 della citata Legge 243/2012;

VISTO il prospetto contenente le previsioni di competenza triennali rilevanti in 
sede di rendiconto ai fini della verifica del rispetto del saldo di cui all’art. 9 della Legge 
243/2012, da cui risulta la coerenza del bilancio con gli obiettivi di finanza pubblica;

VISTO  lo  schema di  DUP (Documento  Unico  di  Programmazione)  per  gli 
esercizi  2017-2019  approvato  con  deliberazione  di  Giunta  Comunale  n.  8  del 
08/07/2016  e  successivamente  presentato  al  Consiglio  Comunale  nella  seduta  del 
14/07/2016  giusta deliberazione n. 46;

VISTA   la deliberazione Consiglio Comunale n. 3 del   23/01/2017,  con la 
quale si approvava ai sensi degli Artt. 151 e 170 del D.Lgs. 18 agosto 2000 n. 267 - 
Aggiornamento  e  approvazione  Documento Unico  di  Programmazione (DUP) 2017-
2019;



VISTA la deliberazione Giunta Comunale n.  23 del 16/02/2017     con la quale 
si  approvava  lo  schema  di  Nota  di  aggiornamento  al  Documento  Unico  di 
Programmazione (DUP) 2017-2019.

VERIFICATA la  capacità  di  indebitamento  dell’ente  entro  i  limiti  stabiliti 
dall’art. 204 del D.Lgs. 267/2000, e ss.mm.

RICHIAMATE le seguenti deliberazioni del Consiglio Comunale,  con le quali 
sono stati approvati i regolamenti inerenti i tributi comunali:

-  Regolamento  per  la  disciplina  dell’Imposta  Unica  Comunale  (IUC)  
nelle sue tre componenti  TARI, IMU e TASI:

Adottato con deliberazione Consiglio Comunale n. 33 del 30/08/2014;
Modificato con deliberazione Consiglio Comunale n. 12 del 28/07/2015;

-  Regolamento  per  l’imposta/canone  sulla  pubblicità  e  diri tti  sulle  
pubbliche affissioni :

Adottato con deliberazione Consiglio Comunale n.  31 del 29/03/1996;

-  Regolamento  per  l’occupazione  del  suolo  pubblico  e  l’applicazione  
della relativa Tassa (TOSAP);

Adottato con deliberazione Consiglio Comunale n. 56  del 28/04/1994;
Modificato con deliberazioni C.C. n.  23 del 27/02/1996;
Modificato con deliberazione C.C. n.  20 del 12/04/2016;

- Regolamento generale delle entrate comunali:
Adottato con deliberazione Consiglio Comunale n. 11 del 16/03/2007;

- Regolamento per l’isti tuzione dell’addizionale comunale all’IRPEF:
Adottato con deliberazione Consiglio Comunale n. 15 del 28/02/2000;
Modificato con deliberazioni C.C. n. 3 del  13/02/2007, n. 3 del 26/02/2008, n. 42 
del 29/09/2014; 

VISTA la deliberazione consiliare n. 26  del 29 aprile 2016, esecutiva, con cui è 
stato approvato il rendiconto della gestione relativo all’anno finanziario 2015;  

DATO  ATTO che, ai sensi dell’art. 172 comma 1, viene allegato al presente 
bilancio di previsione l'elenco degli indirizzi internet di pubblicazione del rendiconto 
della  gestione  relativo  al  penultimo  esercizio  antecedente  quello  cui  si  riferisce  il 
bilancio di previsione, dei rendiconti delle unioni di comuni e dei soggetti considerati 
nel  gruppo  "amministrazione  pubblica"  di  cui  al  principio  applicato  del  bilancio 
consolidato allegato n. 4/4 al decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, e successive 
modificazioni,  relativi  al  penultimo  esercizio  antecedente  quello  cui  il  bilancio  si 
riferisce;

 VISTO il  comma 1,  dell’articolo 18-bis,  del  D.  Lgs.  n.  118/2011,  il  quale 
prevede che le regioni, gli enti locali e i loro enti ed organismi strumentali, adottano un 
sistema di indicatori semplici, denominato “Piano degli indicatori e dei risultati attesi di 
bilancio” misurabili e riferiti ai programmi e agli altri aggregati del bilancio, costruiti 
secondo criteri e metodologie comuni;

DATO ATTO che, ai sensi del comma 3 dell’articolo 18-bis, del citato decreto 
legislativo n. 118/2011, gli enti locali ed i loro enti e organismi strumentali allegano il 



piano degli indicatori al  bilancio di previsione o al  budget di esercizio e al bilancio 
consuntivo o al bilancio di esercizio;

RICHIAMATO il  Decreto del Ministro dell’Interno del 23/12/2015 con cui 
sono stati approvati gli schemi del piano in questione, a decorrere dall’esercizio 2016, 
con  prima  applicazione  riferita  al  rendiconto  della  gestione  2016  e  al  bilancio  di 
previsione 2017-2019. 

VISTO  pertanto  il “Piano degli  indicatori  e  dei  risultati  attesi  di  bilancio”, 
allegato alla presente deliberazione, per farne parte integrante e sostanziale;

CONSIDERATO che il  progetto di Bilancio è stato redatto nell’osservanza 
delle disposizioni vigenti  in materia,  comprese le normative che impongono tagli  di 
spesa alle pubbliche amministrazioni (DL 78/2010; DL 95/2012, Legge 228/2012,  DL 
101/2013, DL 66/2014); 

CONSIDERATO  CHE nel bilancio sono stabiliti  gli  stanziamenti  destinati 
alla  corresponsione  delle  indennità  agli  Amministratori  e  Consiglieri  comunali 
dell’Ente;

DATO  ATTO  che la Giunta Comunale, con propria deliberazione n. 23  del 
16/02/2017, ha approvato lo schema di Nota di Aggiornamento Documento Unico di 
Programmazione 2017-2019 e ritenuto che tale documento sia stato predisposto tenendo 
conto del quadro legislativo vigente;

 
DATO  ATTO  che la Giunta Comunale, con propria deliberazione n. 36 del 

16/02/2017, ha approvato, così come è previsto dall’art. 174 del D.Lgs. 267/2000, lo 
schema di Bilancio di previsione finanziario 2017-2019 di cui all'allegato 9 del D.Lgs. 
118/2011  e  relativi  allegati,  compreso  lo  schema  di  nota  integrativa  al  bilancio  di 
previsione finanziario, redatta ai sensi dell’art. 11 comma 3  lettera g) e comma 5 del 
D.Lgs.  118/2011,  ed  in  conformità  a  quanto  stabilito  dal  principio  contabile  della 
Programmazione di cui all’allegato 4/1 al D. Lgs. 118/2011, che integra e dimostra le 
previsioni di bilancio; 

RICHIAMATO l’art. 5 comma 11 del Decreto 244/2016, con cui  è differito al 
31 marzo 2017 il  termine per la  deliberazione del bilancio di previsione finanziario 
degli  enti  locali  per  l’esercizio  2017,  con  conseguente  abrogazione  dell’articolo  1 
comma 454 della Legge n. 232/2016 (Legge di Bilancio 2017) che aveva fissato tale 
termine al 28 febbraio 2017;

DATO ATTO:

CHE  il deposito degli schemi di bilancio di previsione finanziario 2017-2019 ed 
allegati, nonché degli atti contabili precedentemente citati è stato effettuato ai membri 
dell’organo  consiliare,  coerentemente  con  le  tempistiche  disciplinate  da  Statuto  e 
Regolamento di contabilità;

CHE il deposito degli atti in Segreteria è stato effettuato in data 27/02/2017 con 
nota prot. 2963/IV/4 del 27/02/2017;

CHE il Revisore ha espresso parere favorevole alla proposta di bilancio ed ai suoi 
allegati;



TENUTO  CONTO  che  si  rende  necessario  procedere,  così  come  è  previsto 
dall’art.  174  del  D.Lgs.  18  agosto  2000  n.  267,  all’approvazione  del  Bilancio  di 
previsione finanziario 2017-2019, della nota integrativa al  bilancio,   del Piano degli 
indicatori e dei risultati attesi di bilancio, e di tutti gli allegati previsti dalla normativa;

VISTO il D.Lgs. 267/2000 del 18 agosto 2000;

VISTO il D.Lgs n. 118/2011;

ACQUISITO il parere favorevole, sotto il profilo della regolarità contabile e 
tecnica, da parte del Responsabile del Servizio Finanziario;

Prima  della  votazione  si  allontanano  i  consiglieri  Panzi  e  Suzzi,  il  
numero dei presenti  scende a n. 10.

CON VOTI:
-favorevoli n. 9;
- contrari n. 1 (Dezio);
su n. 10 consiglieri presenti e votanti, resi in forma palese ed accertati dagli scrutatori 
designati;

D E L I B E R A

1)  DI  APPROVARE il Bilancio di previsione finanziario 2017-2019, redatto 
secondo gli schemi di cui all'allegato 9 al D. Lgs. 118/2011, nelle risultanze finali che si 
riportano nel seguente prospetto:  ALL. A

PARTE ENTRATA
Previsioni 

2017
Previsioni 

2018
Previsioni 

2019
Fondo pluriennale 
vincolato di parte 
corrente 58.515,99 0,00 0,00
Fondo pluriennale 
vincolato di parte capitale 95.000,00 0,00 0,00
TITOLO I - Entrate di 
natura tributaria, 
contributiva e 
perequativa 4.844.944,77 4.842.044,77 4.912.044,77
TITOLO II - Trasferimenti  
correnti 177.546,30 131.159,30 146.279,30
TITOLO III - 
Extratributarie 1.345.104,09 1.264.456,16 1.338.230,64
TITOLO IV - Entrate in 
conto capitale 280.000,00 280.000,00 330.000,00
TITOLO V - Entrate per 
riduzione di attività 
finanziarie 0,00 0,00 0,00
TITOLO V - Accensioni di  
prestiti 0,00 0,00 0,00
TITOLO VI - Anticipazioni 
da istituto tesoriere 2.562.304,01

2.562.304,01 2.562.304,01



TITOLO VII - Entrate per 
conto terzi e partite di 
giro 1.386.067,85

1.386.067,85 1.386.067,85

Avanzo di 
Amministrazione 0,00 0,00 0,00

Totale Generale parte 
entrata 10.749.483,01 10.466.032,09 10.674.926,57

PARTE SPESA
Previsioni 

2017
Previsioni 

2018
Previsioni 

2019
TITOLO I - Spese 
correnti 6.290.111,15 6.095.660,23 6.246.554,71
TITOLO II - Spese in 
conto capitale 375.000,00 280.000,00 330.000,00
TITOLO III - Spese per 
incremento attività 
finanziarie 0,00 0,00 0,00
TITOLO IV - Spese per 
rimborso prestiti 136.000,00 142.000,00 150.000,00
TITOLO V - Chiusura 
anticipazioni da istituto 
cassiere 2.562.304,01

2.562.304,01 2.562.304,01

TITOLO VII - Servizi per 
conto terzi e partite di 
giro 1.386.067,85

1.386.067,85 1.386.067,85

disavanzo di 
amministrazione

Totale Generale parte 
spesa 10.749.483,01 10.466.032,09 10.674.926,57

2)  DI  APPROVARE la  nota  integrativa  allegata  al  bilancio  di  previsione 
finanziario 2017-2019; ALL. B

3)  DI  APPROVARE  il Piano degli indicatori e dei risultati attesi di bilancio, 
redatto secondo gli schemi di cui al Decreto del Ministro dell’Interno del 23/12/2015; 
ALL. C

4) DI DARE ATTO che il Revisore si è espresso favorevolmente; ALL. D

5)  DI  ALLEGARE alla presente deliberazione, per farne parte integrante e 
sostanziale, le deliberazioni con le quali sono determinati, per l'esercizio 2017, le tariffe, 
le  aliquote  d'imposta  e  le  eventuali  maggiori  detrazioni,  le  variazioni  dei  limiti  di 
reddito per i tributi locali e per i servizi locali, adottate dalla Giunta Comunale e dal 
Consiglio Comunale, come di seguito elencate:

N° DATA OGGETTO

G.C. 9 26/01/2017 Imposta comunale sulla pubblicità e diritti  sulle 
pubbliche  affissioni,  conferma tariffe  per  l'anno 



2017. Tassa comunale per l'occupazione di spazi 
ed  aree  pubbliche,  conferma  tariffe  e   regime 
tributario per l'anno 2017.

G.C 35 16/02/2017 Determinazione prezzo concessione ossari, loculi, 
reltiva chiusura e rimborsi di concessione. Anno 
2017

G.C. 29 16/02/2017 Determinazione  dei  diritti  di  inumazione  ed 
esumazione  ordinaria  delle  salme  del  Cimitero 
Comunale. Anno 2017

G.C. 16 09/02/2017 Determinazione  per  l'anno  2017  dei  diritti  di 
segreteria  del  Servizio  Gestione  Assetto  del 
Territorio  Ex  Art.  10  D.L.  18/01/1993  n.  8 
convertito nella Legge 19/03/1993 n. 68 e diritti 
di  istruttoria  dello  Sportello  Unico  Attività 
Produttive (S.U.A.P.).

G.C 22 09/02/2017 Aggiornamento  anno  2017  Tabelle  Oneri  di 
Urbanizzazione  e  del  Contributo  sul  Costo  di 
Costruzione, ai sensi della L.R. 10/11/2017, n. 65.

G.C. 32 16/02/2017 Determinazione  per  l'anno  2017  dei  diritti  di 
segreteria  e  rimborsi  vari  del  Settore  Tecnico 
Manutentivo,  Pianificazione  e  Gestione  del 
Territorio.

VISTE le deliberazioni al Consiglio Comunale di approvazione dei seguenti atti:

ORGANO N° DATA OGGETTO
C.C 21 21/03/2017 Approvazione  del  Piano  finanziario  finalizzato 

alla determinazione per l’anno 2017 della tariffa 
della  tassa  sui  rifiuti  (cd  TARI),  componente 
dell’imposta unica comunale (IUC)

C.C 22 21/03/2017 Determinazione per l’anno 2017 delle tariffe per 
la  tassa  sui  rifiuti  (TARI)  componente 
dell’imposta unica comunale (IUC)

C.C 18 21/03/2017 Imposta  Municipale  Propria  (IMU) -  Conferma 
aliquote per l’anno 2017.

C.C 19 21/03/2017 Tributo  per  i  servizi  indivisibili  (TASI)  - 
conferma aliquote per l’anno 2017.

C.C 24 21/03/2017 Addizionale  comunale  all’imposta  sul  reddito 
delle persone fisiche: conferma aliquote e soglia 
di esenzione per l’anno 2017.

VISTE inoltre le seguenti deliberazioni:

-  “Destinazione dei proventi delle sanzioni amministrative pecuniarie per violazioni 
al Codice della Strada – art. 208 CDS relative all’anno 2017” - deliberazione Giunta 
Comunale n. 21 del 09/02/2017;

- “Verifica quantità e qualità delle aree fabbricabili da destinarsi alla residenza, alle 
attività produttive e terziarie ai sensi delle Leggi n. 167/82, n. 865/71 e n. 457/78 e 
determinazione del relativo prezzo di cessione”; deliberazione Giunta Comunale n. 
24 del 16/02/2017;

- “Piano  triennale  del  fabbisogno  di  personale  2017-2019  e  piano  annuale  delle 
assunzioni 2017 - deliberazione Giunta Comunale n. 105  del 08/07/2016;



- Piano  triennale  delle  azioni  positive  2015/2017  per  le  pari  opportunità  ai  sensi 
dell’art. 48 del D.Lgs. n. 198 del 11 aprile 2006 - deliberazione Giunta Comunale n.  
331  del  15/10/2015;

- “Piano triennale di razionalizzazione di alcune spese di funzionamento ex art.  1, 
comma  594  e  seguenti  della  legge  finanziaria  2008”  -  deliberazione  Giunta 
Comunale n. 34 del 16/02/2017;

- “Piano delle alienazioni e valorizzazioni immobiliari di cui all’art. 58, comma 1° del 
D.L. n. 112/2008” - deliberazione Consiglio Comunale n. 22 del  12/04/2016;

- “Servizi  a  domanda  individuale  –  Determinazione  del  tasso  di  copertura  in 
percentuale del costo di gestione dei servizi stessi per l’anno 2017 – art. 172 D.Lgs. 
267/2000.” - deliberazione Giunta Comunale n. 28 del 16/02/2017;

- Nomina Responsabile IUC - deliberazione  GC n. 52  del   11/06/2014 e per tutti gli 
altri tributi  G.C. n. 53 del 11/06/2014;

- Rilevazione eventuali esuberi personale –  deliberazione GC n. 30 del 16/02/2017;
- Indennità di funzione al Sindaco, al Vicesindaco, agli Assessori, al Presidente del 

Consiglio Comunale e gettoni di presenza dei Consiglieri – deliberazione GC n. 51 
del 11/06/2014;

- Aree edificabili - Individuazione valori medi e comparti per imposte e tributi per 
l'anno 2017. – deliberazione Giunta Comunale n. 25 del 16/02/2017;

6)  DI  ALLEGARE  la  deliberazione  consiliare  n.  26  del  29/04/2016, 
esecutiva,  con  cui  è  stato  approvato  il  rendiconto  della  gestione  relativo  all’anno 
finanziario 2015;

7)  DI  DARE ATTO che, ai sensi dell’art. 174 c. 4 del D.Lgs. n. 267/2000, il 
bilancio di previsione finanziario 2017-2019 verrà pubblicato sul sito internet dell’ente, 
sezione  “Amministrazione  Trasparente”,  secondo  gli  schemi  di  cui  al  DPCM 
22/09/2014;

8)  DI  DARE ATTO che il bilancio di previsione finanziario 2017-2019 verrà 
trasmesso  alla  Banca  Dati  Amministrazioni  Pubbliche  (BDAP)  entro  30  giorni 
dall’approvazione, secondo gli schemi di cui all’allegato tecnico di trasmissione ex art. 
5  del  DM  12/5/2016,  disponibile  dal  26/8/2016  sul  sito  BDAP  ed  aggiornato  il 
18/10/2016: l’invio dei dati alla Banca Dati Amministrazioni Pubbliche (BDAP) assolve 
all’obbligo previsto dall’art. 227 comma 6 del Dlgs 267/2000 di trasmissione telematica 
alla Corte dei Conti.

Con ulteriore e separata votazione;
Con voti:
-favorevoli n. 9;
-contrari n. 1 (Dezio);
su n. 10 consiglieri presenti e votanti, resi in forma palese ed accertati dagli scrutatori 
designati; il presente provvedimento viene dichiarato immediatamente eseguibile ai 
sensi dell’art. 134, 4° comma, del D. Lgs. 267/2000.

ALL. A1 BILANCIO ENTRATE
ALL. A2 BILANCIO USCITA
ALL. A3 FCDE  BILANCIO 2018
ALL. A4 FCDE  BILANCIO 2019
ALL. A5 FCDE BILANCIO 2017



ALL. A6 FPV 2017
ALL. A7 LIMITE INDEBITAMENTO
ALL. A8 Prospetto verifica pareggio a preventivo 2017
ALL. A9 QUADRO GENERALE RIASSUNTIVO
ALL. A10 REPILOGO USCITA PER TITOLI
ALL. A11 RIEPILOGO ENTRATA PER TITOLI
ALL. A12 RIEPILOGO PER MISSIONE
ALL. A13 RISULTATO D'AMMINISTRAZIONE PRESUNTO
ALL. A14 UTILIZZO CONTRIBUTI E TRASFERIMENTI UE
ALL. A15 VERIFICA EQUILIBRI DI BILANCIO
ALL. A16 ELENCO INDIRIZZI INTERNET
ALL. B     NOTA INTEGRATIVA  2017
ALL. C1   INDICATORI SINTETICI
ALL. C2   INDICATORI ANALITICI ENTRATA
ALL. C3   INDICATORI ANALITICI USCITA
ALL. D    PARERE_BILANCIO 2017-2019



TRASCRIZIONE INTEGRALE DEL DIBATTITO RELATIVO AL PRESENTE  
PUNTO

PUNTO N. 14 DEL 21.03.17
Approvazione Bilancio di Previsione per gli  esercizi 2017-2019. 

Presidente del Consiglio  
Prego Assessore Bettarini.

Assessore Bettarini  
Siamo giunti all'ultimo punto all'ordine del giorno, il punto anche più importante che 
tutti  i  punti  precedenti  sono stati  appunto come diceva Claudio di preparazione alla 
stesura del bilancio definitivo. Possiamo dire, mi sembra che..., l'ho scritto alle sette ma 
è molto attuale con quello che abbiamo detto, siamo orgogliosi di questo bilancio, anche 
per  quest'anno  lasciando  tutto  invariato,  non  aumentando  né  tasse  né  i  servizi  a 
domanda,  mensa,  trasporto,  asilo  nido,  mensa,  tariffe  sugli  impianti  sportivi,  siamo 
riusciti a garantire i servizi essenziali, ad aumentarli, ad aiutare le famiglie e a quadrare 
il  bilancio.  Anzi,  abbiamo previsto anche un incentivo sulla  TARI contro  lo  spreco 
alimentare,  siamo  riusciti  ad  avere  un  nuovo  pulmino  delle  scuole  più  sicuro  ed 
accogliente,  abbiamo incrementato  i  progetti  sociali  come il  volontariato  civico,  gli 
accordi con i tirocini scolastici,  l'impegno dei migranti in piccoli lavoretti sociali,  la 
definizione del COC, il Piano comunale per la Protezione Civile che appena concluso 
sarà  portato  a  conoscenza  della  cittadinanza  così  come  nelle  aziende  sono  previsti 
percorsi di sicurezza. Gli stessi a livello territoriale devono essere portati a conoscenza 
appunto dei cittadini. Abbiamo progetti sportivi come gli spazi pazzi per l'inclusione 
sociale  e  contro  l'abbandono  dell’attività  sportiva  in  età  delicata  dell’adolescenza. 
Tornei sportivi giovanili di tante discipline ad opera del Comune ma anche delle nostre 
tante associazioni sportive presenti sul territorio che collaborano volentieri e sempre più 
numerosi  all’attività  dell'amministrazione.  La  biciclettata  conto  ogni  forma di  come 
dipendenza portata avanti dall’Assessore Pinochi, gli incontri a scuola su temi sociali e 
storici  con l'impegno diretto di questa Giunta che chiaramente non si  tira indietro a 
parlare con i ragazzi, a mettersi in prima linea con i problemi sociali di tutti i giorni.  
Abbiamo mantenuto il contributo a favore di famiglie in situazioni di grave disagio, in 
emergenza abitativa, abbiamo mantenuto i contributi per il fondo di solidarietà come il 
progetto del Saharawi, l'accordo con la (inc.) per gli immigrati, la convenzione con la 
cooperativa il Ponte per l'emergenza abitativa, il  contributo per i (inc.),  (parole inc.) 
associazione italiana Ciechi, per i sordi. Abbiamo attivato il servizio di biblioteca per il 
potenziamento  e  la  qualificazione  della  biblioteca  stessa  anche  attraverso  concorsi, 
presentazione di autori locali. Tante le iniziative sul sociale, sull'importanza della lotta 
contro la  violenza sulle  donne,  sul  voto  alle  donne,  iniziative anche sul  turismo,  la 
partecipazione all’open week collegata a Pistoia capitale italiana della cultura, con la 
qualificazione  del  nostro  territorio  alle  passeggiate  a  Poggio  alla  Guardia, 
valorizzazione del nostro Padule, visite guidate anche alla nostra chiesa. Ogni anno oltre 
a  pagare  le  utenze  dei  nostri  uffici  istituti  scolastici  ci  preoccupiamo di  contribuire 
anche ad altre spese per € 18.000 e non ci tiriamo indietro se durante l’anno la scuola ha 
bisogno di altri contributi  per progetti aggiuntivi ritenuti  necessari ai  nostri studenti. 
Attenzione  al  complesso  sul  sociale  quindi,  sullo  sport,  sulla  disabilità,  sulle 
infrastrutture, sulle strade e sulle scuole, e siamo appena a metà mandato. Invito gli altri 



Assessori  ad  approfondire  sugli  argomenti  che  gli  competono,  perché  altrimenti  10 
minuti non basterebbero e poi quindi i pareggi di bilancio. Bilancio di previsione per 
l'esercizio finanziario 2017-2019 chiude con le seguenti totali a pareggio: € 10.750.000 
circa per il 2017, € 10.500.000 circa per il 2018, € 10.700.000 circa per il 2019, in 
crescita.  Il  pareggio  di  bilancio  di  previsione  a  legislazione  vigente  è  stato  quindi 
raggiunto adottando una manovra finanziaria  tributaria  tariffaria e  regolamentari  che 
prevede appunto una politica tariffaria, una politica relativa alla previsione di spesa, la 
spesa del personale che è soggetta a numerosi vincoli, blocchi, anche di tipo economico 
e  contrattuale.  L’altro  giorno  alla  riunione  nazionale...,  regionale  dell'ANCI,  con  il 
contributo del  Presidente nazionale De Carlo,  diceva appunto che è  inutile  chiedere 
all’Amministrazione  Comunale  di  fare  programmazione  quando  non  abbiamo  il 
personale per fare la programmazione! Qualsiasi contributo che vi deve essere chiesto ci 
deve essere un progetto esecutivo preparato con tutte le complicanze e le spese che ci 
vogliono, quando non abbiamo personale per farlo. Quindi chiaramente c'è una serie di 
provvedimenti  chiesti  appunto  dall'Anci  affinché  tutte  queste  criticità  vengano  tolte 
perché  se  le  Province  hanno  sempre  meno  potere  sulle  spese  e  sulle  strade,  sulle 
infrastrutture,  se  lo  Stato  è  troppo  lontano  da  capire  cosa  manca  nelle  nostre 
Amministrazioni comunali è chiaro che dovranno pensarci i comuni. I comuni a questo 
punto diventano ancora più importanti. Certo ben venga l’unione dei comuni, se ci sono 
davvero le agevolazioni, mi dicono che purtroppo certe unioni dei comuni non hanno 
avuto quello sblocco..., fusione dei comuni non hanno avuto quello sblocco sul bilancio 
tanto  atteso,  ci  sono  ancora  delle  difficoltà  nell'attuarlo.  Quindi  anche  su  questo 
abbiamo fatto bene ad andare con i piedi di piombo, a vedere come andranno a finire le 
cose,  intanto  pensiamo  ai  cittadini  di  Pieve,  garantirgli  quello  che  gli  serve  e  poi 
vediamo, se c'è qualcosa di meglio siamo qui pronti. Come diceva Claudio, progettano 
lotta e recupero evasione, quello che ci mancava al nostro bilancio l'abbiamo ottenuto 
attraverso  la  lotta  all’evasione.  Abbiamo  previsto  una  entrata  fra  evasione  IMU  e 
TARSU di  700  mila  euro,  soltanto  per  quest’anno,  perché  i  nostri  uffici  lavorano! 
Avrebbero bisogno di personale in più, certamente, però i nostri uffici lavorano, sanno 
su  cosa  puntare  il  loro  tempo  durante  il  giorno,  su  quello  che  serve  poi  ai  nostri 
cittadini. Non vorrei andare troppo nel tecnico perché magari se avete delle domande 
sono  venuti  qui  a  posta,  andrei  appunto  soltanto  a  dire  che  ogni  Assessore  può 
illustrare...,  quel  punto  che  ha  letto  prima  Consigliere  Panzi  la  ringrazio  perché 
veramente dico, accidenti, stiamo andando nella direzione giusta, con umiltà, senza fare 
grandi opere in cambio di voti, come era forse una vecchia politica spicciola. Si pensa a 
quello che serve ai nostri cittadini mettendosi in prima linea, esponendosi in prima linea 
perché poi alla fine gli amministratori sono un po' come i medici, devono praticare bene 
anche se poi razzolano male. Comunque bisogna essere d’esempio alla nostra comunità 
e  quello  che  facciamo  deve  essere  oggetto  di  critica,  perché  no,  però  la  fatica  e 
l'impegno, come diceva la Rossella, ci viene messo ogni giorno.

Presidente del Consiglio  
Grazie Assessore. Interventi? Prego Assessore Pinochi.

Assessore Pinochi 
Due  cose  semplici  rispetto  a  quello  che  saranno  alcuni  lavori  che  sono  previsti, 
soprattutto  nel  settore  delle  politiche  sociali.  Intanto  come  avete  visto  è  partita  la 
convenzione  per  la  realizzazione  dell’attività  di  volontariato  con  i  progetti  di 
inserimento per i migranti. Una piccola cosa, un piccolo segnale perché effettivamente 
niente di eccezionale perché soltanto un giorno alla settimana però intanto è un segnale 
anche per un discorso proprio di inclusione sociale e di cominciare a far sì che siano un 
pochino più attivi nel territorio dove vengono ospitati. Si spera di potere a aumentare 



questo in maniera soddisfacente, attualmente sono al nido e poi si spera in altre aree 
verdi della scuola proprio per fare piccoli interventi proprio di pulizia ordinaria e piccoli 
lavori di manutenzione, se ci riuscisse fargli fare anche un po' di..., riverniciare anche i 
giochi dell’asilo e quant’altro. Vediamo quello che è possibile fare. Avete visto che si è 
concluso il bando per le case popolari e sta andando verso la graduatoria definitiva in 
base anche al novo regolamento che abbiamo approvato qualche mese fa nel Consiglio 
comunale. Si spera di potere..., già siamo in accordo con la S.P.E.S. per poter ultimare i 
lavori all'unica casa che abbiamo libera per poterla assegnare entro breve, speriamo di 
poterci riuscire anche perché i lavori strutturali sono diversi, è stato chiesto anche se 
c'era  la  possibilità  di...,  come  prevede  il  regolamento,  di  far  fare  alcuni  lavori 
all'inquilino che potrà andarci dentro. Continuerà in questo anno anche il servizio di 
volontariato civico, continuerà lo sportello ISEE gratuito due volte alla settimana a cura 
dell’Associazioni  AMNIL(?),  finalmente  avrà  luce  e  prenderà  campo  la  Casa  della 
Salute, si sta cercando di dare, proprio nell'ottica di una politica sociale finalizzata al 
miglioramento del benessere dei nostri cittadini soprattutto quelli svantaggiati di attivare 
o di potenziare alcuni servizi  di  carattere sociale attualmente che non sono garantiti 
dalla Società della Salute o dal sistema nazionale, quindi si pensa di attivare servizi di 
carattere socio-assistenziale con la collaborazione anche dell'associazione del territorio 
per un discorso di progetto di trasporto sociale che si vorrà chiamare “Auto Amica” che 
è destinato anche ai cittadini che non possono usare un mezzo di trasporto pubblico o 
proprio o che non hanno familiari per poterli accompagnare, proprio per accompagnare 
che so, al  distretto sociosanitario,  in banca,  in altri  uffici,  possibilmente se ci  riesce 
qualcuno che vuole andare alla messa e non ce la fa, insomma aiutarli in questi piccoli 
disbrighi.  Poi  si  prevede  anche  un  progetto  di  sportello  di  promozione  sociale,  di 
informazione o di orientamento agli utenti in modo gratuito sui diritti e le pratiche ed i  
servizi socio sanitari. Si vorrà andare..., continuare tutto quello che è il sostegno alla 
locazione e all'emergenza degli sfratti, cosa in questi anni abbastanza pesante come voi 
sapete,  avvalendosi  sempre  della  collaborazione  dell'associazione  Il  Ponte  per  la 
gestione degli interventi proprio sociali a favore dei cittadini in situazioni di emergenza 
abitativa  ed  in  modo  particolare  per  il  sostegno  e  la  mediazione  di  garanzie  e  per 
l'accesso  al  mercato  degli  alloggi.  C'è  sempre  lo  sportello  attivato  presso  la  sede 
comunale di consulenza per l'emergenza abitativa e si prevede quest'anno di aumentare, 
praticamente il Comune per questo intervento negli anni passati ha stanziato una somma 
di  €  6000  come  fondo  sociale,  utilizzato  proprio  per  progetti  di  supporto, 
accompagnamento proprio nella condizione di disagio abitativo. Per questo anno si è 
previsto di incrementare questo fondo a € 8000 per poter rispondere ad un maggior 
numero di cittadini. Quindi la possibilità anche di aiutare qualcuno a prendere un nuovo 
appartamento  quindi  aiutandolo  anche  per  pagare  la  cauzione  tramite  sempre 
l'associazione Il Ponte oppure vedere se trovare un altro alloggio per poter usufruire di 
alcune  stanze  come  è  stato  fatto  per  quello  che  abbiamo  già  attualmente  a  Pieve. 
Sicuramente  mi  sto  scordando  qualcosa  ma  se  avete  poi  qualche  cosa  da  dirmi  si 
continua. Grazie.

Presidente del Consiglio  
Grazie Assessore. Prego Consigliere Suzzi.

Consigliere Suzzi  
Grazie  Presidente.  Io  ho  trovato  molto  simile  l'esposizione  fatta  dall'Assessore  al 
bilancio alla narrazione della situazione economica italiana che in maniera ripetuta ha 
fatto Renzi fino al 4 dicembre quando poi gli italiani si sono accorti quello che stava 
producendo e l’hanno mandato a casa. È chiaro, penso sia chiaro a tutti che la politica 
nazionale, la politica in questo caso dell'annuncio di Renzi ha penalizzato e penalizzerà 



ancora  per  un  po'  di  tempo i  bilanci  di  tutti  i  comuni  italiani,  visto  quello  che  ha 
prodotto. Io mi sono fatto una scaletta che rende un pochino più chiaro, fa una reale 
fotografia dell'Italia e di conseguenza anche di quello che può essere un bilancio di un 
Comune come il nostro. Io sinceramente ho trovato il bilancio del Comune di Pieve a 
Nievole ancora una volta un bilancio minimalista,  un bilancio che sinceramente non 
offre  grande  prospettiva  alla  nostra  comunità,  al  di  là  delle  belle  parole  dette 
dall'Assessore al bilancio. Una sua frase mi è rimasta impressa, è che si prevede un 
recupero di € 700.000 di IMU se non vado errato. Ora io questi € 700.000 li voglio 
vedere  scritti  nel  bilancio  consuntivo.  Ora  con  il  preventivo  si  può dire  tutto  ed  il  
contrario  di  tutto.  Con  i  governi  Monti  Letta  e  Renzi  100.000  aziende  fallite,  la 
pressione fiscale per gli imprenditori che versano 55 centesimi ogni euro incassato. Si 
arriva a 68 con altri oneri ed imposte più tasse occulte come corsi di primo soccorso, 
rumore e addirittura per lo stress dei dipendenti. Per l'efficienza del mercato del lavoro 
siamo a 119º posto su 138. Per l'efficienza delle istituzioni, quindi si comprende anche 
l'efficienza  del  nostro  Comune  che  fa  media  come  tutti  gli  altri,  siamo  al  113°. 
Trasparenza del mercato finanziario al 122º sempre su 138. 57 sono le aziende al giorno 
che hanno chiuso con il Governo Renzi. Una spesa pubblica quella del 2015 con un 
disavanzo di oltre 52 miliardi di euro in più rispetto all'anno precedente. Sempre nel 
2015 più 26 miliardi di tasse, uno degli ultimi dati sulla disoccupazione che è arrivata 
l'11,7% quando nel 2011 era al 7,8. Ottobre 2016 inflazione -0,1 ciò significa che non si 
muove foglia  nella  spesa delle  famiglie.  €  946 sono le  tasse  pagate  in  più da  ogni 
italiano rispetto alla media europea. 2300 – 2500 euro pagati in più rispetto a Spagna e 
Portogallo che ci hanno superato in tutto. Grazie a questo signore più 12,3% l'aumento 
medio delle tariffe postali, più 3,5 l’aumento dell'acqua nel 2016. 300 miliardi in più di 
debito pubblico da Monti fino ad arrivare a Renzi. 7,5 milioni e stanno aumentando 
ancora i poveri assoluti in Italia con i governi che si sono succeduti. 9,6% in meno la 
borsa di Milano nel 2016. In Toscana, vostra roccaforte, la chiusura di partite Iva nel 
2016 più  28% rispetto  all'anno  precedente.  Nel  2016,  e  non accadeva dal  1959,  la 
deflazione  -0,1  non  si  muove  una  lira.  Con il  sisma  nell'Italia  centrale  25  cassette 
consegnate  il  15  marzo,  a  quasi  un  anno  dal  sisma.  Nel  2009  sbeffeggiato  dagli 
avversari  chi  allora  governava  in  100  giorni  consegnò  5653  abitazioni  per  25.000 
sfollati.  Oggi addirittura 400 persone di Amatrice sono ospitate in quelle case. Il 13 
giugno 2017 l'Italia  scivola in  serie  B con rating BBB, storia  di  adesso l'Europa ci 
chiede una manovra da 3,4 miliardi di euro per le mance referendarie di Renzi. 65 sono i 
miliardi inevasi dai governi dei vostri omologhi verso fornitori privati. Nei tre anni di 
Renzi il debito pubblico passa dal 129 al 133% del Pil. Crescita prevista nel 2017 Italia 
più 0,7 Spagna più 2,3 addirittura si prevede per la Grecia una crescita superiore al 2%. 
Abolizione delle province, grande affare per tutti, per il 2016 un costo maggiore di 1,7 
miliardi,  in  totale  in  questi  anni  più  8,5  miliardi.  800  per  il  bonus  mamme dal  1° 
gennaio 2017, anche questi  promessi,  al  20 marzo, cioè a ieri  nessuno ha avuto un 
centro. In Provincia di Pistoia, e questo è un dato che ci riguarda anche noi di Pieve a 
Nievole siamo passati dai 10.500 iscritti al collocamento del 2012 ai 20.000 del 2017. È 
chiaro che tutto questo si ripercuote sul bilancio del nostro Comune, come degli altri  
comuni italiani, quindi niente calo della spesa corrente a livello nazionale, niente calo 
della spesa corrente neanche a livello locale, quando operare in questo campo non solo 
sarebbe doveroso verso i cittadini che sono in difficoltà ma secondo me anche facile se 
non si pensasse al tornaconto ed al consenso elettorale. Quindi io non mi meraviglio 
tanto  che  anche  a  Pieve  quando si  arriva  al  momento  del  bilancio  di  previsione  si 
ricorre, come ha fatto lei Assessore a questa narrazione renziana. Secondo me non si è 
perso il vizio, l'ha detto Panzi anche nel suo precedente intervento, di farsi belli sui 
giornali e non è una necessità di informare la gente è solo un dimostrare quello che 
praticamente non si fa e che invece altri fanno fortunatamente, come diceva Panzi con 



previsione  di  interventi  che  di  certo  non  competono  a  questa  Amministrazione, 
chiaramente mi riferisco all'articolo sul Tirreno di qualche giorno fa. Sinceramente mi 
sarei  augurato  Assessore  al  bilancio  per  liberare  risorse  a  favore  soprattutto  delle 
famiglie con disagio, la cancellazione totale o parziale del contributo annuo di € 40.000 
pagato dall'Amministrazione per la gestione dell'impianto sportivo della Palagina. Ora 
non mi venite a dire che le convenzioni vanno rispettate,  le convenzioni si possono 
anche modificare, è previsto solo che non c'è la volontà politica e secondo me non c'è la 
convenienza  poi  elettorale,  di  fare  un'operazione  simile.  Io  sinceramente  rimango 
allibito perché dappertutto, dappertutto, in tutt'Italia le società per gestire gli impianti 
sportivi pagano. Pagano perché logicamente ci fanno business, fanno la scuola calcio, lì 
tutti pagano delle rette salate, pagano gli indumenti che gli danno a peso d'oro, è un 
grande business e quindi io trovo inverosimile che poi queste società prendono anche 
una cifra così sostanziosa per la manutenzione di quell'impianto che tra l’altro è in erba 
sintetica e tutti  sanno che è a costo quasi zero.  La stessa cosa si  può dire per altre 
associazioni  che gestiscono altri  impianti  pubblici,  che incassano cifre  importanti  in 
certi periodi dell'anno con attività che secondo me hanno poco a che fare con la ONLUS 
e anche loro prendono delle belle risorse dalle casse comunali. Poi possiamo portare ad 
esempio anche la famosa panchina rossa tanto sbandierato sui giornali, il collega Panzi 
mi ha fatto vedere stasera la determina di spesa ed ho scoperto che è costata € 3000. Io 
sinceramente con quei soldi avrei verniciato tutte le panchine arrugginite che ci sono sul 
territorio, io non avrei fatto una cosa del genere. Evidentemente c'è un motivo, questo è 
ovvio, è facile anche intuire il motivo qual è. Si è deciso però di risparmiare, almeno 
questo mi risulta, qualcuno stasera mi potrà smentire, di risparmiare sulle prestazioni del 
nuovo Comandante della Polizia Municipale che mi risulta sia, così mi risulta poi lei mi 
dirà che non è vero, mi risulta che sia praticamente che sta dividendo il suo tempo con il 
Comune di San Marcello. Allora a questo punto mi chiedo, e logicamente non spettava 
alla sua Amministrazione perché chiaramente prima di lei c'era un altro Sindaco, mi 
chiedo appunto se tutto questo si poteva fare prima per risparmiare, perché io vado a 
vedere il bilancio e trovo che 1/3 del bilancio del Comune di Pieve a Nievole viene 
spesso per il personale. E non mi venite a dire che siamo nei parametri perché è tutto 
vero, i parametri sono molto blandi, non sono larghi, ci danno la possibilità di essere 
abbastanza larghi di manica diciamo, però voglio dire un'attenta revisione della spesa 
era doverosa. A questo punto mi chiedo se una cosa simile si può fare anche con gli altri 
dipendenti. Ora mi dispiace perché ce ne sono alcuni qui in sala però voglio dire, se si  
può fare una gestione più oculata del personale secondo me sono i tempi giusti, anche 
perché si  potrebbero liberare risorse da destinare a situazioni  ben più gravi.  Dice il 
collega Panzi che questo è anche un suggerimento del revisore dei conti. Allora con una 
revisione  di  spesa  di  questo  genere  si  arriverebbe  a  destinare  a  tante  famiglie  in 
difficoltà delle risorse. Io per una cosa simile ho avuto modo di relazionarmi con gli 
uffici di Monsummano e ho visto che oltre ad aiutare economicamente chi è in disagio 
hanno messo, e questo mi rivolgo all'Assessore Pinochi, hanno messo in atto dei bandi 
per ragazzi diciamo abbastanza giovani, non certo per gente della mia età, dei bandi 
dicevo per recuperarli  al  lavoro perché sono tutti  ragazzi che hanno perso il lavoro. 
Quindi però ci vogliono risorse e le risorse il Comune di Pieve a Nievole evidentemente 
non credo che gli manchi l’idea, non ha risorse per farlo! Ecco appunto un metodo per 
recuperare  queste  risorse.  Come  era  doveroso  anche,  seppure  siamo  in  regime  di 
proroga,  riconsiderare  l'enorme  cifra,  perché  è  una  cifra  sostanziosa,  spesa  per  lo 
smaltimento di rifiuti lo spazzamento delle strade. Si è discusso di questo, il Movimento 
Cinque Stelle, i colleghi del Movimento Cinque Stelle anche in altre occasioni hanno 
evidenziato che certi servizi il gestore li riscuotere ma non li rende. Faccio degli esempi 
che ho toccato con mano in questi giorni, il Movimento 5 Stelle aveva evidenziato una 
mancata raccolta dei toner, dei medicinali che erano un po’ rimandati a quanto penso di 



ricordare alle farmacie o roba del genere. Non c'è un regolare spazzamento delle strade, 
si pensa magari alle strade del centro però le strade periferiche spesso sono dimenticate 
dal gestore. In questi giorni ho toccato con mano che praticamente si paga, perché è 
l'Amministrazione che paga...

Presidente del Consiglio  
Consigliere la invito a concludere.

Consigliere Suzzi  
Sì, concludo. Si paga per un numero verde per la raccolta di oggetti  ingombranti,  e 
questo prego il vicesindaco Parrillo di prendere nota ed ho constatato personalmente che 
questo numero non funziona. Ma non è che non funziona un giorno non funziona mai! 
Allora questo io mi sarei aspettato dal vostro bilancio e sinceramente,  al  di  là della 
magnificenza  della  narrazione  fatta  dall'Assessore,  questo  è  un  bilancio  che  non ci 
convince. 

Presidente del Consiglio  
Grazie Consigliere. Prego Sindaco.

Sindaco 
Io ho ascoltato attentamente l'intervento di Suzzi, sinceramente io comincerei con una 
battuta, ha additato l'abolizione delle Province ma se non mi ricordo male presumo che 
lei sia tra quelli che ha votato “no” al referendum, quindi dovrebbe essere contento che 
le Province sono rimaste perché sicuramente ha votato contro la riforma, volevo fare 
una battuta, comincio leggera. Riguardo...

Intervento 
(fuori microfono)  

Sindaco 
Avevo  capito  un'altra  cosa  dal  suo  intervento.  Anzi,  dal  suo  intervento  si  capisce 
un’altra cosa. Comunque veniamo un po’ al sodo della questione. Lei ha cominciato 
facendo tutta un'introduzione riguardo al governo Renzi, io non sono qui a difendere 
nessuno, forse gli è sfuggito però, è vero tutti i dati che lei ha diciamo ha elencato sono 
sicuramente dati reali, sono dati reali, a lei però è sfuggita sicuramente una indagine,  
una rivelazione che proprio recentemente, il 17 marzo ha fatto l'OCSE dove in effetti  
l'OCSE rileva che in Italia c'è un aumento della povertà e questo colpisce soprattutto 
giovani e bambini. Ma l'OCSE dice anche dice che nel capitolo dedicato all'Italia il Pil 
pro-capite vale tre quarti di quello che si registra nelle economie più avanzate dell'aria, 
ma dice anche qual è la causa e la causa, c'è scritto in chiaro, la causa deriva da un 
declino ventennale del peso che il Pil ha avuto. Quindi il decreto ventennale non può 
che essere ricondotto al  Governo Berlusconi,  quindi  non si  può...,  che si  chiamasse 
Renzi, che si chiamasse in qualsiasi altro modo, i danni di un ventennio non si possono 
risolvere in due anni e questo lo dice l’OCSE dai rilievi che ha fatto. L'OCSE dice 
anche un'altra cosa, che la nota spiacevole...

Intervento 
(fuori microfono)  

Sindaco 
Quando lei ha parlato non l’ho interrotta quindi deve avere la stessa educazione che ho 
avuto io! L’OCSE dice anche un'altra cosa, dice che l’Italia si trova in queste condizioni 



e la povertà maggiormente la subiscono i giovani ed i bambini, che il danno viene da un 
declino ventennale e dice anche che la nota positiva erano proprio le riforme, perché se 
l'Italia soffre più di altri paesi dell'area, soffre la povertà è anche vero di pari passo che 
nel biennio precedente è stata al primo posto per le riforme strutturali. Era questo che 
avrebbe salvato l'Italia, questo lo dice l’OCSE e rammenta, certamente la buona scuola, 
il  Job  Act,  sono  sicuramente  interventi  normativi  che  sicuramente  potrebbero 
necessitare di un correttivo, di un miglioramento, di approfondimento, ma come dice 
l'OCSE erano interventi che davvero andavano nella direzione giusta e lo dimostrano i 
dati  sulla  disoccupazione  perché  è  vero  come  ha  detto  Suzzi...  mi  fa  piacere 
dell’educazione che avete perché non ascoltate neanche quello che dico! I dati sulla 
disoccupazione dicono infatti  che la disoccupazione a fine 2016 era dell'11,9 però è 
anche vero che in questi primi mesi è scesa all’11,7, c'è stato un aumento degli occupati 
tra i 15 ed i 34 anni ma anche fra gli over 50 di una percentuale seppur modesta ma c'è 
stata. Questo, come dice sempre l'OCSE, non lo dico io, era proprio per la bontà e la 
lungimiranza di andare finalmente verso le riforme perché ripeto, la buona scuola, il job 
act,  sicuramente  avevano delle  questioni  da essere ottimizzate,  però  in  effetti  i  dati 
dimostrano sulla disoccupazione che andavano nella direzione giusta. La buona scuola 
fra  le  novità  che  prevedeva  era  anche  un’adeguata  valutazione  oggettiva  degli 
insegnanti,  dei  dirigenti  scolastici,  purtroppo  siamo  in  Italia,  tutti  si  inneggia  alle 
riforme ma quando arrivano dice: o che toccavano a me? Io pensavo toccassero agli 
altri! È un pochino questo il difetto che si vive noi italiani. Quindi apprezzo che lei si sia 
così profondamente documentato sulla situazione attuale italiana però ripeto, come dice 
l’OCSE la situazione attuale deriva da un ventennio disastrato e il pregio che aveva 
avuto l'Italia negli ultimi due anni era finalmente di avviare un percorso di riforme che i  
dati dimostrano cominciavano a dare frutti ed andavano diciamo non in salita ma in 
discesa i fatti italiani e degli italiani. Riguardo al comandante è vero che noi abbiamo 
condiviso la necessità che ha manifestato il Comune di San Marcello per qualche mese 
di averlo comunque presente, questo mi è sembrato un atto di civiltà, di democrazia e di 
rispetto dei bisogni dell'ente che ha consentito a che si trasferisse a Pieve a Nievole. Un 
atto di, come si dice, solidarietà fra enti quindi non è assolutamente un'iniziativa per 
risparmiare  perché  dura  anche  pochi  mesi  non  è  che  dura  in  eterno.  Il  tempo  di 
concedergli  di  lasciare  una  situazione  adeguata,  in  questo  momento  fra  l’atro  San 
Marcello va incontro alla fusione anche con Piteglio e quindi ovviamente la questione 
va affrontata adeguatamente e un'amministrazione civile e democratica non poteva che 
acconsentirlo. Riguardo a tutte le affermazioni che ha fatto sul personale soprassiedo 
perché non vorrei dire troppo, rimarco comunque che noi siamo molto ma molto al di 
sotto del limite di spesa che la legge consente quindi questo vuol dire che i dipendenti 
non sono troppi, vuol dire che lavorano forse più di quello che gli è richiesto e più di 
quello che lo stipendio gli richiederebbe e sinceramente ogni volta che sento espressioni 
che riguardano i dipendenti mi va un po’ il sangue alla testa perché se c'è una cosa che il 
Comune di Pieve può dire con orgoglio è che ha dei dipendenti che lavorano, che fanno 
il loro dovere ancora di più e lo fanno con quella responsabilità e quel senso di rispetto 
delle istituzioni tutte al completo che dovrebbero contraddistinguere tutti i dipendenti 
pubblici.  Riguardo  alla  panchina  rossa,  guardi  qui  sinceramente  mi  sono cascate  le 
braccia a sentire quello che ha detto, perché se è vero come è vero che la panchina, io 
non lo so sinceramente se costa..., non mi ricordo se costa 3 mila euro o quanto costa, 
ammettiamo che costi 3 mila euro, ma chi come lei vede quella panchina come una 
semplice  panchina,  io  sinceramente  chiuderei  qui  il  discorso  e  non  farei  altre 
valutazioni, perché quella non è una panchina! Chi la vede solo..., chi vive di solo pane 
poi non..., cioè non mi meraviglio che vivendo di solo pane l'Italia si ritrovi come si 
ritrovi.  Quello  è  un messaggio da dare  alle  giovani  generazioni,  è  fra  virgolette  un 
monumento!  È  un  monumento!  Quindi  chi  dice  quella  panchina...,  chi  la  chiama 



panchina  e  basta  ovviamente  non  è  certo...,  non  rientra  diciamo  in  quella  sfera  di 
persone, di ideali, di valori che vuol trasmettere alle nuove generazioni e quindi guardi, 
chiudo qui il discorso perché non vorrei dire troppo. Non vorrei dire troppo, chiudo qui.

Presidente del Consiglio  
Grazie. Assessore Maraia.

Assessore Maraia
Grazie. Io ho ascoltato con piacere gli interventi che sono stati fatti finora e ringrazio 
l'opposizione  perché  mi  ha  fornito  anche  degli  spunti  di  riflessione  che  voglio 
condividere insomma con tutto  il  Consiglio  comunale.  L’opposizione ci  ha tenuto a 
ricordarci che ci  accingiamo...,  l’Amministrazione si  accinge a  compiere tre  anni  di 
mandato,  tre  anni  all'insegna  del  mantenimento  dei  servizi  educativi  e  culturali, 
nell'ottica  dell'equità  fiscale  e  facendo  i  salti  mortali  con  i  vincoli  di  spesa.  Ciò 
nonostante  però  non  ci  perdiamo  d'animo,  l'Amministratore  comunale  di  Pieve  a 
Nievole non si perde d'animo, in maniera molto umile e con tanto impegno porta avanti  
gli  impegni  presi  con i  cittadini  al  momento delle  elezioni  e  quindi  quando è stato 
presentato il programma elettorale. Un impegno che deve essere per quanto riguarda le 
materie di mia competenza, la prosecuzione, l'aumento di un percorso di valorizzazione 
e divulgazione della cultura come strumento di formazione extrascolastica del cittadino, 
adulto o bambino. È proprio nell'ottica di questo principio che muove l'amministratore 
comunale dal momento in cui si è insediata, che abbiamo mantenuto i servizi culturali, 
della biblioteca, non ultimo l'inserimento appunto della biblioteca all'interno del circuito 
delle  reti  documentarie  e  della  Provincia  di  Pistoia  che  serve  appunto  a  dotare  la 
biblioteca degli strumenti necessari per essere al passo coi tempi. Non abbiamo nessuna 
intenzione  di  tirarsi  indietro,  anzi,  abbiamo intenzione  di  continuare  in  quest'ottica, 
abbiamo intenzione di incrementare i servizi della biblioteca estendendo quelli che già 
sono presenti  attraverso l'attivazione di progetti  integrativi  per il  potenziamento e la 
qualificazione della biblioteca comunale di cui abbiamo rinnovato come ho già detto 
l'iscrizione alla REDOP, progetti quali laboratori a tema per target rivolti a minori, con 
un  valore  cognitivo  importante  nella  crescita  del  bambino,  progetti  di  vario  tipo, 
progetti  che saranno poi  anche rivolti  agli  adulti  anche avvalendosi  del  supporto di 
soggetti, di figure esterne a seguito di affidamento ad evidenza pubblica. Qualcuno in 
qualche  consiglio  comunale  fa,  io  generalmente  non intervengo però  le  cose  me  le 
ricordo, chiese a che cosa servisse l'Assessore al turismo a Pieve a Nievole. L'Assessore 
al turismo, insieme agli altri Assessori al turismo della Valdinievole da due anni lavora 
per la valorizzazione del territorio, perché sia il più possibile... perché entri a far parte di 
quei circuiti culturali quali strumenti audiovisivi o strumenti testuali tipo libri o guide e 
perché  conti  di  quanto  contano  anche  gli  altri  comuni.  Perché  l’intenzione 
dell’Amministrazione è che Pieve a  Nievole cessi  di  esistere,  ma è che continui  ad 
esistere e che continui ad esistere in maniera forte e con pregio. È proprio a questo 
proposito  che  anche  quest'anno  abbiamo  aderito  al  progetto  Open  week  della 
Valdinievole  oltre  che  aver  contribuito  all'organizzazione,  perché  infatti  il  23  aprile 
prossimo si terrà, dopo il successo dell'anno scorso, si terrà una importante chiamiamola 
passeggiata storico e culturale, anche ambientale al Poggio alla Guardia, che non è un 
luogo  geografico  che  non  ha  nessun  tipo  di  pregio,  anzi,  tutt'altro  e  tornando  sarà 
importante valorizzare,  facendo quindi una visita guidata,  alla Pieve di San Pietro a 
Neure attraverso la chiesa parrocchiale che ha al suo interno opere importanti e reperti 
archeologici  che  verranno  mostrati  alla  cittadinanza.  Questo  nell'ottica  della 
valorizzazione  del  territorio,  della  promozione  del  territorio  e  perché  i  giovani  che 
magari per forza di cose perché il mondo cambia, perché il mondo si accelera e perché 
cambiano anche i mezzi di comunicazione e magari non conoscono. Suzzi prima ha 



lanciato un suggerimento riguardo all'inclusione dei giovani, io mi occupo fra le altre 
cose anche di politiche giovanili, avevamo già pensato allo sportello “informa giovani 
orientamento  formazione  e  lavoro”  anche  perché  insomma  un’Amministrazione 
Comunale non deve solo tingere panchine arrugginite, un’Amministrazione Comunale 
deve portare avanti oltre che la cultura come ho già detto anche un senso di inclusione e 
cercare di..., come dire, tutelare e proteggere tutti coloro che in qualche modo per vari 
motivi si sentono esclusi. Ebbene lo sportello di informazione giovani e lavoro avrà lo 
scopo di orientare i giovani nella formazione e quindi verso tutti quei progetti educativi, 
formativi  presenti  nel  panorama dei  progetti  già  esistenti  nella  nostra  Regione,  nel 
nostro Stato ed inoltre anche configurarsi come appunto un progetto di orientamento e 
quindi  di  guida  anche  e  soprattutto  all'insegna  dell'ascolto,  delle  peculiarità  e  delle 
volontà  e  delle  potenzialità  che  questi  giovani  hanno.  Continuo parlando di  scuola, 
l'assessore Bettarini ha parlato appunto dei contributi che il Comune eroga alla scuola, 
non abbiamo cambiato assolutamente i servizi di refezione, non abbiamo cambiato il 
servizio di trasporto,  non abbiamo aumentato le  tariffe  ma i  servizi  ci  sono ancora. 
Siamo ancora uno dei pochi comuni delle nostre dimensioni che non ha esternalizzato il 
servizio di refezione per esempio e di trasporto, garantendo ancora una qualità di un 
servizio! Pieve a Nievole non è un comune dormitorio, Pieve a Nievole sempre perché è 
attenta al futuro dei giovani intende, anche sulla scia della riforma della buona scuola 
varata dal Governo Renzi, aderire e quindi accreditare l'ente locale prima di tutto ai 
progetti  di  servizio civile  e in  più stilare  delle  convenzioni  con gli  istituti  superiori 
affinché l'alternanza scuola-lavoro sia anche messa in atto a Pieve a Nievole. Per quanto 
riguarda poi come dicevo la scuola, in collaborazione con l'assessorato all'ambiente è in 
progetto,  ma  è  in  fase  di  inizio  fondamentalmente,  anche  in  virtù  della  storica 
collaborazione che questa Amministrazione ha nei confronti dell'istituto comprensivo e 
quindi della dirigenza comprensivo Galileo Galilei di Pieve a Nievole sarà attuato un 
progetto ambientale rivolto agli alunni dei vari plessi. Il contenuto delle divulgazioni 
sarà  indirizzato  ad  acquisire  abitudini  e  comportamenti  corretti  per  promuovere  la 
differenziazione dei rifiuti. Un progetto che se parte dai bambini per forza arriva agli 
adulti.  Vedo che mentre parlo alcune persone parlano sopra,  probabilmente...  boh, a 
parlare di cultura a volte annoia ma questo è alla fine. Ci tenevo a fare quest'intervento, 
ci  tenevo  a  condividere  con  tutti  questi  pochi  pensieri  perché  insomma,  sono  nati 
appunto come ho detto all'inizio, dalle considerate che sono state fatte dall'opposizione. 
Grazie.

Presidente del Consiglio  
Grazie Assessore, prego Assessore Parrillo.

Assessore Parrillo  
L’ora è tarda, dopo che abbiamo fatto un excursus un po' su tutta la politica nazionale io 
mi limito a ritornare nel nostro Comune che ci sta tanto a cuore, vedo da come viene 
affrontata la discussione sembra che stia un po' a cuore a tutti. Perciò tornerei su quello 
che mi riguarda, riguarda non me ma il mio assessorato, i Lavori Pubblici.  Siccome 
prima  dato  una  lettura  di  quelli  che  sono  gli  investimenti  sopra  €  100.000  volevo 
sintetizzare, non facendola troppo lunga, le altre cose che sono rimaste fuori. Per il 2017 
occorrono  alcuni  interventi  nella  struttura  cimiteriali  nell'attesa  del  perfezionamento 
della pratica del project financing la cui gara è stata aggiudicata definitivamente proprio 
in  questi  giorni.  Attuiamo quindi  nell'arcata  B quanto  già  fatto  nel  corso  del  2016 
nell’arcata A al fine di recuperare alcuni loculi per fronteggiare la carenza di spazi per la 
tumulazione per una spesa di € 20.000, come pure prevediamo la realizzazione di alcuni 
ossarini per € 7.000. Infine una somma di € 21.500 è stata destinata al recupero anche 
dell'arcata C storica, cioè abbiamo fatto la A, ora è già in corso quasi completo la B ed 



abbiamo messo in atto anche la C. Questo oltre che a procurarsi un recupero di loculi, 
anche di sistemare quelle arcate fatiscenti che tra l’altro sono anche in un certo qual 
modo pericolose, però noi stiamo provvedendo quando prima a sistemarle, anche per 
poter recuperare dei loculi. Sono poi previste le somme necessarie € 35.000 per eseguire 
i sondaggi attorno all'ex discarica in base al piano di caratterizzazione aggiornato che è 
stato appena approvato dalla conferenza dei servizi.  Inoltre è prevista una somma di 
euro  15.000  per  un  incarico  di  aggiornamento  del  regolamento  urbanistico  per 
confermare gli strumenti alle migliorie di opere aggiuntive in corso alla definizione con 
RFI  nell'ambito  dell’intervento  del  raddoppio  ferroviario.  Questo  l'ha  già  illustrato 
anche  il  Sindaco.  Concludono  il  quadro  degli  interventi  una  somma  per  interventi 
urgenti e imprevedibili € 10.000 e un fondo da utilizzarsi in relazione ad eventuali ed 
imprevedibili  nel corso dell'anno, che purtroppo tutti  gli  anni questa cifra non basta 
perché c’è o vento o tutte le altre cose impreviste che ci può succedere. Nel 2018 sono 
previsti € 66.000 per la manutenzione di via Poggio alla Guardia vari tratti, e poi via 
Leopardi, via Del Crinale, questo tutto in quella cifra lì. Infine € 30.000 per installare 
l’ascensore  ne  vano  predisposto  nel  cimiero  nuovo.  Resta  infine  il  fondo  per 
investimenti  urgenti  ed  imprevedibili  12  €  12.500.  Nel  2019  con  fondi  propri 
prevediamo la manutenzione straordinaria delle strade per € 66.000 via Deledda e via 
Tagliamento per interventi per l’adeguamento antincendio al plesso dell'asilo nido per € 
50.000 e su interventi sui verdi pubblici per altri € 50.000. Completa il quadro il fondo 
per interventi urgenti ed imprevedibili € 35.000. Per quanto riguarda la parte corrente 
del  bilancio  in  merito  alla  manutenzione  del  patrimonio  della  viabilità  sono 
sostanzialmente  confermati  i  vari  tagli  e  difficoltà  e  le  somme per  le  manutenzioni 
ordinaria di scuole, strade e verde pubblico come l'anno scorso. Questo è quello che è al  
di là degli interventi sopra i € 100.000. Ora oltre a questo abbiamo altre cose in ponte, 
in  cantiere,  in  fase  di  ultimazione,  in  fase  di...  vi  faccio  un  po’ qualche  cenno.  La 
situazione  della  Protezione  Civile,  noi  come  vi  ho  già  detto  altre  volte  stiamo 
preparando,  stiamo allestendo  quei  COC per  avere  una  Protezione  Civile  adeguata, 
sperando che non serva mai, però siamo pronti a fare fronte a quello che serve, perciò 
sono stati realizzati gli interventi, qui stiamo parlando di un bel pezzo del magazzino 
comunale, dove allestiremo il COC, se ne è parlato altre volte, però ecco, ora siamo già 
abbastanza avanti, sono stati realizzati gli interventi per l’allacciamento alle fognature, 
l’impianto elettrico, il telefono ed acqua per un nuovo ufficio destinato a COC della 
Protezione Civile, al magazzino e a due box adiacenti preesistenti da utilizzare come 
deposito  di  attrezzature  varie  per  la  Protezione  Civile.  Pertanto  le  strutture  sono 
inutilizzabili  e  nel  contempo  sono  stati  acquisiti  arredamenti  ed  attrezzature 
informatiche. È in corso di preparazione la connettività per internet per la quale stiamo 
verificando la fattibilità di un ponte radio verso la biblioteca, in modo da connettere la 
sede  con  la  rete  locale  del  Comune.  Infine  è  stata  realizzata  una  piazzola  per  il 
collocamento di un generatore a gasolio già in dotazione per garantire l'alimentazione 
elettrica del COC anche in caso di assenza di energia elettrica dell’Enel. Nel contesto 
obiettivo  del  2017  sono:  allestimento  cartellonistica  di  indicazione  aree  di 
ammassamento  dei  cittadini,  indicazione  sede  COC.  Incontri  con  i  cittadini  per  far 
conoscere il piano di Protezione Civile perché una buona interazione con i cittadini può 
far  funzionare  meglio  il  piano.  Realizzazione  di  brochure  informative  e  modi  di 
comportamento nei vari casi di (inc.), alluvioni, terremoti e vento e tutto quello che può 
essere disastri. Questo è quello per quanto riguarda la Protezione Civile. Poi passerei 
alla Polizia Municipale, siccome è stato detto da Panzi mi sembra, ora non vorrei..., di 
stare attenti alle pericolosità e tutto quello che può essere la sicurezza dei cittadini, che 
noi ci teniamo, questa Amministrazione ha sempre guardato con occhio di riguardo, ha 
fatto  degli  incontri  con  le  forze  dell'ordine  per  potere  dare  delle  spiegazioni  come 
comportarsi,  ha cercato di  fare  quello che era possibile  fare,  pertanto oltre  che alle 



telecamere che già l’ha accennato il Sindaco che ci sono in atto che abbiamo con delle  
spese non indifferenti, siamo pronti per essere collegati con la stazione dei Carabinieri 
di  Montecatini  così siamo monitorati  24 ore su 24,  e già quella è una cosa che mi 
sembra che sia..., come sicurezza non è poca cosa; oltre a quello ci stiamo attrezzando 
per misurare la velocità prendendo a noleggio un'apparecchiatura che poi dopo due anni 
diventerebbe del Comune per della Polizia Municipale. È uno strumento interamente 
digitale,  effettua la  misurazione della  velocità  nei  due sensi  di  marcia  con una sola 
telecamera, oscurando il cruscotto anteriore del veicolo in avvicinamento per il rispetto 
della privacy in modo completamente automatico ed immediato al momento dello scatto 
fotografico.  Può essere  usato  sia  di  giorno che  di  notte  e  può essere  usato  in  ogni 
condizione atmosferica. Lo strumento è omologato dal Ministero delle Infrastrutture e 
dei trasporti, da impiegare in modalità presidiata in all'allontanamento o avvicinamento 
e può essere usato solo da personale di forze della polizia. L'omologazione è ventennale 
ed è stata rilasciata il 28.07.2016. Ecco questo è per rendere le strade più sicure e non 
vorrei accennare... non dico nulla sulla viabilità ed il casello perché l'ha già spiegato 
ampiamente il Sindaco, penso che sia, data l’ora non sto qui a fare tutta la cronistoria 
del casello, che anche il casello insomma è stato già dibattuto. Poi dell’acquedotto e 
fognatura ne ha già parlato il Sindaco, del progetto alle scuole l’Assessore Maraia ha 
illustrato, vorrei spiegare che questo progetto viene poi finanziato dal gestore dei rifiuti 
e  dal  Comune,  è  un progetto  che  noi  ci  teniamo parecchio  perché  insomma sono i 
ragazzi  che  saranno loro  l'avvenire  perciò  saranno loro  a  mandare  avanti  in  questo 
nostro bellissimo Comune. Poi abbiamo in atto, sempre con la Polizia Municipale un 
progetto che è in fase di ultimazione per la sicurezza dei cittadini. Questa è una cosa 
abbastanza importante che sta andando... è quasi al termine, stiamo preparando tutta la 
documentazione e quanto è necessario per la sicurezza urbana. La sicurezza urbana che 
in ambito locale afferisce il rispetto delle regole che governano le convenienze tra le 
persone, la viabilità nei centri abitati e la coesione sociale è diventato oggi uno dei beni 
pubblici di cui è necessario tener conto nella gestione e nello sviluppo del paese e che 
deve essere garantito a tutti i cittadini, ne deriva che un paese intelligente deve essere 
anche un paese sicuro. Perciò andiamo se lo smart country auspica collocare le persone 
al centro questi vogliono prima di tutto vivere in sicurezza, sicurezza personale per sé e 
per  le  proprie  famiglie,  sicurezza  collettiva  e  sicurezza  sociale.  La  sicurezza 
costituiscono  un  binomio  inscindibile,  nessun  paese  vuole  essere  smart  e  nessuna 
comunità può essere intelligente se non garantisce ai suoi cittadini il diritto di vivere 
sereni. A contrario la diffusa percezione di insicurezza percepita con la sua negatività 
incide sulla qualità della vita, finisce per deprimere la vide cittadina e può colpire in 
maggior misura le fasce più esposte della popolazione, ovvero gli anziani, i minori e le 
donne.  Allora  la  Polizia  Locale  gioca  un  ruolo  da  protagonista  con il  progetto  che 
stiamo per far partire, attraverso un'efficace opera di osservazione, prevenzione e dove 
necessario repressione nell'impedire o ostacolare quei comportamenti che minacciano 
l'ordinato  svolgimento  della  vita  sociale,  quali  il  traffico  disciplinato,  le  immissioni 
acustiche,  molestie,  gli  episodi  di  degrado  e  incuria,  le  inciviltà  ambientali, 
l’imbrattamento e danneggiamento delle opere pubbliche e private, la micro criminalità 
e la devianza minorile, il consumo e lo spaccio di sostanze stupefacenti, e l'abuso di 
alcol. Per fare questo, questo è quello che viene messo in atto, la verifica delle norme 
che  regolano  la  circolazione  dei  veicoli,  l'intervento  tempestivo  in  caso  di  sinistri 
stradali con attività rilevamento su tutto il territorio comunale, l'effettuazione di servizio 
ad hoc nelle zone a maggiore aggregazione giovanile, controllo di vicinato,  l'attività 
della  vigilanza  e  controllo  in  occasione  delle  manifestazioni  serali  e  notturne.  La 
vigilanza e controllo delle aree utilizzate per l'esercizio della prostituzione, il controllo 
del pubblici esercizi e dei locali di pubblico spettacolo. Questo cerchiamo, speriamo, 
anzi, senz’altro partiamo con questi servizi quanto prima, ora con l’avvento del nuovo 



comandante, che farà questi programmi insieme a tutto il corpo della Polizia Municipale 
di  cui  come  insieme  a  tutti  gli  altri  dipendenti,  ingegneri,  ragionieri  e  tutto  siamo 
pienamente soddisfatti e noi non siamo d'accordo tutte le volte con questi attacchi che 
vengono fatti. Per noi l’Amministrazione, questa maggioranza è molto soddisfatta del 
proprio personale e ne va fiero, questa è una cosa da tenere presente. Poi un paio di 
risposte, il gestore dei rifiuti è stato sanzionato per le sue manchevolezze, perciò l’ho 
già detto prima, se ci sono state delle manchevolezze, questo l'ha chiesto il Consigliere 
Suzzi, sono state fatte le varie sanzioni quelle volte che non ha rispettato... per quanto 
riguarda il numero verde controlleremo se è vero che manca, a noi ci risulta che c'è se 
poi dice che il centralino, a volte è successo anche a me, dice che non funzionava perché 
c'aveva dei lavori in corso, non è che possiamo essere lì con il fucile puntato a vedere,  
però in tutti i modi controlleremo. Poi io ho sentito una parola stasera che non me lo 
sarei aspettato dal Consigliere Panzi in cui dice, ha usato verso questa Amministrazione 
il regime. Io queste parole veramente non l’ho capito su cui voleva riferirsi. Io avrei 
finito, grazie.

Presidente del Consiglio  
Grazie Assessore. Prego Consigliere Dezio.

Consigliere Dezio 
Grazie.  Non  so  da  dove  cominciare,  inizio  da  quello  più  giovane,  Maraia.  Lei 
giustamente si è sentito offeso quando parlava e c'era qualcheduno che gli parlava sopra, 
lo faccia anche lei! Cioè quando stiamo parlando bisognerebbe stare tutti zitti per poter 
comprendere  anche  quello  che  non  si  vuol  comprendere.  Purtroppo  c'è  una 
maleducazione,  e lo ripeto nuovamente,  in questa consigliera.  Qui tutte le volte che 
qualcuno parla “bo bo bo”, abbiamo le tre signore lì da appena iniziato, è dalle 7:30 non 
hanno smesso mai una volta di stare zitte! “giogiogio” e poi si lamentano se Suzzi e 
Panzi! E lei ride! Continua... e rife!

Intervento 
(fuori microfono)  

Consigliere Dezio 
Ma se lei si è trovata già in altre stanze del consiglio o con il capogruppo a parlare non 
c’è bisogno ogni volta “giugiugiu”, il mercato viene fatto a Pieve il sabato! Qui è un 
luogo  dove  si  viene  a  discutere  dei  problemi  del  Comune!  No,  lei  continua  a 
sghignazzare, continua... tutte le volte... la Tuci ride... ma che... o ragazzi ma qui siamo 
in una istituzione! Ma se voi non siete capaci di rappresentare l’educazione alzatevi e 
andate  via!  Qui  ci  fate  stare  la  gente  che  ha  voglia  di  stare  qui  ad  ascoltare  e  ad 
apprendere. Sì, la maleducazione! Lei io gliel’ho detto più di una volta, glielo ripeto, lei  
è una grandissima maleducata! 

Presidente del Consiglio  
Consigliere moderi! Consigliere! 

Consigliere Dezio 
Va beh, io dico la verità!

Presidente del Consiglio   
Allora se deve fare l’intervento bene continui con l’intervento! 

Consigliere Dezio 



Va bene, okay. Ho risposto intanto all’Assessore Maraia. 

Presidente del Consiglio  
Ecco, ma non usi, non usi quei termini, grazie.

Consigliere Dezio 
Cioè dire che è maleducata è una offensa? 

Presidente del Consiglio   
Consigliere! Continui con il suo intervento, grazie.

Consigliere Dezio 
Okay, poi a riguardo del Sindaco quando ha parlato del...  l’OCSE che detto questo, 
l’OCSE ha detto  quest’altro,  però l’OCSE non ha detto  una bella  cosa,  che l’unica 
riforma  che  c'era  da  fare  veramente  è  non far  più  rubare!  E  risolviamo i  problemi 
dell’Italia! Quando non si ruba più l’Italia rinasce! Purtroppo che facciamo, non si fa 
altro che fare clientelismo, abbiamo tolto la meritocrazia,  fatto sta che tanti  giovani 
italiani  devono  espatriare  per  cercare  di  avere  qualche  riconoscenza.  Qui  in  Italia 
Sindaco è tagliato le gambe a tutti, non c’è verso. Poi non ha risposto Sindaco, lei dice 
che è  di  tutti  i  cittadini,  quando gli  pare e  quando non gli  pare  è  di  una  parte  dei 
cittadini. Quando il Suzzi ha detto del discorso del costo di queste convenzioni, di qua e 
di là, lei perché non dice il motivo perché..., a chi si affida un centro sportivo o un'area a 
verde? Bisogna dargli i soldi, per quale motivo? Il motivo qual è? Chi gestisce i verdi,  
tutti qui nella zona chi gestisce i verdi non fa un discorso di sociale, c'è qualcuno fa un 
piccolo... ma di molti fanno lucro! Fanno lucro. E lei lo sa Sindaco, glielo ridico più di 
una volta,  altre volte! Come gli  diciamo voi non fate altro che andare a controllare 
l'anticorruzione  di  qua e  di  là...,  recuperiamo! Si  possono recuperare i  soldi  perché 
possiamo avere tanti recuperi di soldi ed utilizzare per chi ne ha bisogno, invece questo 
non viene fatto nulla, non vengono fatti controlli, si lascia andare tutto a quella maniera. 
Dal momento in cui il Comune ha deciso di dare questi 10.000, 7.500 fino a 40.000, e 
deve controllare! Non ci deve mandare noi Consiglieri  dell'opposizione e poi essere 
bastonati  ed  insultati.  Ci  dovete  andare  voi!  Come dire  sempre,  la  maggioranza  ha 
vinto? La maggioranza si prenda anche i meriti ed i demeriti, va a controllare, ha il 
diritto ed il dovere di andare a controllare per far sì che tutti i cittadini siano contenti 
dell'operato  che  fanno  queste  persone  con  le  convenzioni.  Perché  sono  nate  le 
convenzioni,  conosco ripeto,  con lo  scopo sociale  molto  buono ma non lo  fa  quasi 
nessuno e quindi noi ha voglia denunciare questo e quest’altro, non risolviamo..., non 
c'è verso! Mi ricordo una volta uno che era alla minoranza disse: oh, e se non ci si entra 
dentro ancora... Lei continua maleducatamente a parlare quindi io sto parlando. Lei ha 
chiesto prima al Suzzi di stare zitto, faccia ugualmente anche lei! Almeno quindo parlo 
io, quindo parlano loro se vuol parlare parli ma quando parlo io deve stare zitta, lei  
come tutti quegli altri! Ho finito, grazie.

Presidente del Consiglio  
Grazie. Altri interventi? Prego Consigliere.

Consigliere Panzi  
Io sarò piuttosto breve. Praticamente voglio ritornare sul tema diciamo che riguarda il 
bilancio del Comune. Praticamente noi abbiamo un bilancio di previsione che ammonta 
a € 6.801.111,15. È inutile stare a sommare, anche se la legge poi lo dirà che ci va 
messo, l'anticipo di tesoreria, le entrate per conto terzi, tanto le troviamo fra le entrate, 
le troviamo fra le uscite quindi è inutile andarle... Il nostro bilancio è € 6.800.000 circa 



di cui 4 milioni e 844 di entrate tributarie e qui troviamo l’IMU, l’addizionale, la TARI, 
la TASI, la TOSAP ed altre entrate, il fondo di solidarietà comunale che a proposito poi 
vorrei sapere come viene calcolato. Poi ci sono trasferimenti correnti che riguardano la 
Regione,  lo Stato,  le  entrate  extra  tributarie che riguardano i  servizi,  la  gestione,  le 
sanzioni dalla strada, gli interessi attivi, altre entrate, rimborsi eccetera. Poi ci sono le 
entrate  in  conto capitale  di  € 280.000 a cui  vanno a sommarsi  il  fondo pluriennale 
vincolato spese capitale € 95.000 quindi s'arriva su € 375.000 che forse con l'elenco che 
ha fatto l’Assessore Parrillo si copre sia i lavori del marciapiede di via Marconi sia tutto 
quell’elenco che ha fatto di piccoli lavori eccetera. Fra le spese correnti personale 1 
milione e 668, 2 milioni e 897, 2 milioni e 9 di acquisto beni, trasferimenti 670 e poi 
681 mila di altre spese che non sto ad elencare. Quindi un bilancio di € 6.801.000, 
praticamente è ovvio che se poi quest'entrate durante il corso dell'anno subiranno delle 
modifiche è evidente che per mantenere l'equilibrio anche le spese andranno riviste, 
ecco perché ci si trova a dover rimandare, rimandare e rimandare perché sempre è tutto 
legato agli incassi. Questo ovviamente, tant'è vero che il sindaco revisore dice, e qui 
ritorna anche il discorso dell'Assessore Bettarini, che la previsione di entrata e di spesa 
siano verificate  e  costantemente  monitorati  sia  degli  accertamenti  che  negli  incassi, 
adottando immediati  provvedimenti  del  caso  si  rivelassero insufficienti  a  mantenere 
l'equilibrio economico finanziario.  E qui  praticamente  suggerisce:  gettito  arretrati  di 
entrate tributarie e recupero evasione.  Ecco che il  sindaco revisore si  raccomanda e 
quindi ecco perché si  vuole arrivare a questi  € 700.000 di  recupero.  Quello che mi 
preoccupa invece è il contributo rilascio permessi a costruire e qui veramente questo mi 
preoccupa perché  bisogna stare  attenti,  rispettare  il  piano regolatore,  ci  sono alcuni 
recuperi che andranno verificati con attenzione perché i cittadini ci stanno cercando, 
vengono a trovarci e ci  dicano: lo vedete cos'ha fatto? Cosa fanno? Ma che non lo 
vedete? E noi si abbassa la testa però nello stesso tempo prendiamo atto. E questo ci 
dispiace  perché  ci  mettono  in  una  posizione  di  difficoltà.  Tant’è  vero  anche  l’altro 
giorno dice: state attenti, lì nella zona della Fattoria Brunetti dovete..., devono ripiantare 
le piante eccetera eccetera, tutto uno stato di abbandono, è vero che hanno portato la 
gru, faranno il  recupero del fabbricato così come è dimensionato,  praticamente però 
devono anche  risistemare  il  giardino  perché  c'erano  delle  piante  e  roba  del  genere. 
Quella è una cosa, lassù poi..., il Poggetto è una fossa a rischio massimo, vedi da tutte le 
parti teloni lungo i perimetri affinché non si riesca a vedere all'interno, però è un rischio 
enorme, il Poggetto è un rischio enorme. E questo ho detto mi preoccupa, contributo 
rilascio permessi a costruire, sanzioni per contravvenzioni al codice della strada. Questo 
mi piace perché veramente noi in un territorio che è attraversato da queste due strade 
regionali, fra l’altro passano all'interno dell’abitato, onestamente ci sono delle velocità 
enormi,  pericolose,  mi  auguro  che  il  nuovo  Comandante  riesca  ad  organizzare  un 
qualcosa  per  veramente...,  io  questo  Comune  vedendo come si  svolge  il  traffico  lo 
manderei avanti finanziariamente solo con le sanzioni dalla strada! Solo con le sanzioni 
dalla strada, cioè quando passano da Pieve a Nievole dovrebbero dire: lì bisogna far 
piano perché si prende la multa sicuro! Perché questo veramente è una cosa... quindi 
ecco,  dice:  attenzione  al  recupero  dell’evasione  e  diciamo  (inc.)  tempestiva  del 
regolamento, adeguate... (parole inc.) eccetera, quindi questi sono suggerimenti che ha 
dato il Sindaco revisore. L’importante è stare attenti perché appunto, questo bilancio io 
non sono andato nei particolari ma certamente voi cercherete sempre di congegnarlo in 
maniera tale da poter mantenere il potere. Sì, mantenere il potere perché qui, come ve 
l’ho già detto l’altra volta si governa come governava Chavez in Venezuela.  Uguale 
preciso.

Presidente del Consiglio  
Grazie  Consigliere.  Ci  sono  altri  interventi?  Assessore  Bettarini  vuole  concludere? 



Prego.

Assessore Bettarini  
Intanto tutto quello che si è detto stasera noi Assessori voleva dimostrare che i fatti non 
sempre... cioè si traducono sì in numeri, questo ci pensa l’ufficio, però in realtà tutto 
quello che viene fatto non è soltanto dei numeri, si fanno anche tante cose a costo zero 
garantendo appunto servizi ai nostri cittadini. Il progetto per la lotta all’evasione non è 
certo che ce lo dice il revisore di farlo, magari forse è un discorso previsto per legge, 
non lo so. Però è dal 2014, appena ci siamo insediati, che abbiamo puntato su questa 
attività ed abbiamo subito avviato appunto la (inc.) degli uffici, tanto che la Regione 
Toscana ci  ha dato un contributo appunto affinché la nostra attività di  accertamento 
continuasse in maniera proficua. Abbiamo appunto, come dicevo, previsto un recupero 
sulla evasione IMU per l’anno 2017 di € 460.000 e recupero TARI e TARSU degli anni 
pregressi per 145, ho detto 700.000 intendendo globalmente tutta la parte del recupero. 
Niente ora se il signor Panzi vuole delle risposte tecniche alle domande che ha fatto e 
Monica gliele vuol dare, sono qui apposta.

Intervento 
(fuori microfono)  

Assessore Bettarini  
Okay, bene, non le vuole sapere. Era ovvio. Bene. È molto ovvio. Quindi poteva evitare 
di farci tutta quella manfrina sulla lezione di ragioneria!

Presidente del Consiglio  
Assessore ha concluso? Bene, passiamo alla dichiarazione di voto. Prego Consigliere.

Consigliere Panzi  
Come  al  solito  noi  ovviamente  sul  bilancio  abbiamo  visto  che  le  somme  tornano, 
sicuramente le percentuali da applicare in certi casi torneranno, applicando i vari decreti 
eccetera eccetera, però non siamo d'accordo sulle scelte operate e quindi non vogliamo 
essere responsabili di questa cosa. Quindi noi abbandoniamo come sempre, buonanotte. 

Presidente del Consiglio  
I  Consiglieri  Panzi  e  Suzzi  lasciano  la  seduta  del  Consiglio  Comunale.  Altre 
dichiarazioni di voto? Passiamo direttamente alla votazione dell'ultimo punto all'ordine 
del giorno nonché 14, approvazione bilancio di previsione per gli esercizi 2017 – 2019. 
Favorevoli? 9 favorevoli. Contrari? Uno contrario, Dezio. Per la immediata eseguibilità 
favorevoli?  9  favorevoli.  Contrari?  Uno  contrario,  Dezio.  La  seduta  del  Consiglio 
comunale termina a mezzanotte e 14 minuti, grazie e buona serata.



Letto, approvato e sottoscritto.
IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO COMUNALE.

Loredana Terranova Fernando Francione
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